



## En estos días renueva el pueblo catalán la expresión de admiración y cariño de aquellos en que recibió por vez primera al CAUDILLO VICTORIOSO

### El Movimiento Nacional se apoya en las clases trabajadoras españolas que ponen su esfuerzo y su voluntad al servicio de la Nación

## Integridad de la gran Patria

Las ideas falangistas sobre la unidad de España se condensan en la gran ola de entusiasmo que envuelve la capital catalana en estos días en que el Caudillo asiste al maravilloso espectáculo que le ofrece un pueblo laborioso, constante en el trabajo porque se siente solidario con la Historia de España representada por el Caudillo, Jefe del Estado y Jefe Nacional de la Falange. El pueblo catalán no es como se le ha presentado de tradición regionalista en su trayectoria histórica; muy al contrario, tiene momentos en su vida progresiva de amor exaltado a la Patria de que forma parte. Es la «Marca hispánica» defensora de fronteras en tiempos pasados; se une en estrecho abrazo al destino del reino aragonés; un Santo catalán resuelve el Compromiso de Caspe; con la sangre de los nobles guerreros castellanos, astures, leoneses, gallegos, aragoneses y navarros se mezcla en el combate culminante de la Reconquista en 1212; soldados catalanes pasean triunfal la bendita enseña de la Patria por las aguas azules del «Mar Nuestro»; catalanes en el comercio de los siglos medioevales rivalizan con los mercaderes de Génova y Venecia; sufren con la desviación hacia occidente de las rutas comerciales, pero abren la esperanza de su prosperidad cuando el Mediterráneo vuelve a ser vía de comunicación para los grandes cruceros. Catalanes en África y catalanes en la nueva reconquista de 1936...

La catalana es la industria mejor entre las españolas a través de los tiempos; su tierra es un vergel cultivado con cariño; su actividad honra a la Patria en cuya integridad se afirman tan pronto como un Gobierno fuertes da garantías de eficacia.

Por eso al escuchar los ecos de las manifestaciones de entusiasmo y adhesión a Franco, figura indiscutible en el nuevo concierto de los mundos, representativa de la esencia española, Jefe del Estado y Nacional de la Falange, Caudillo de España, vemos la naturalidad de una expresión sincera de los sentimientos tradicionales del pueblo catalán que tan extraordinario balance de servicios a la unidad española puede presentar a quien otra cosa piense.

### Llega el Caudillo al Fomento del Trabajo Nacional, seguido del pueblo que le aclama

BARCELONA, 28, 5 tarde.—El Caudillo, acompañado de los ministros del Ejército y secretario general del Partido abandonó más tarde el edificio de la Central Nacional Sindicalista. Al aparecer en la puerta principal del mismo fué objeto de nuevas demostraciones de entusiasmo. Seguidamente, y por la Vía Layetana, se dirigió a pie al Fomento del Trabajo Nacional. Fué tal el deseo del público de acercarse a Su Excelencia el Jefe del Estado, que las fuerzas de Orden público se vieron impotentes para contener a la muchedumbre, que no cesaba en sus delirantes aclamaciones al Caudillo. No es posible describir de una manera exacta el entusiasmo del enorme gentío en este momento, que puede decirse ha sido el más emocionante de cuantos se han producido con motivo de la estancia de Su Excelencia el Jefe del Estado en Barcelona.

Su Excelencia el Jefe del Estado presidió una reunión de los representantes de las fuerzas económicas de Barcelona y de los dirigentes sindicales, que se celebró en el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional de Servicio Social y Alta Cultura económica.

Desde mucho antes de la llegada de Su Excelencia el Generalísimo, los amplios salones aparecían totalmente llenos. En el vestíbulo y en las escaleras, cadetes del Frente de Juventudes daban guardia de honor y camaradas de la C. N. S. cuidaban de la organización en el interior del edificio.

Junto a la puerta del salón, tres niños y tres niñas de los Sindicatos Agrícolas de San Martín de Provensals, ataviados con trajes típicos de Cataluña, aguardaban la llegada del Generalísimo para hacerle ofrenda de un ramo de flores.

La entrada de Su Excelencia el Jefe del Estado en el salón, los ministros y séquito fué seguida de una prolongada y entusiasta ovación que

duró largos minutos, al mismo tiempo que la gente no cesaba de gritar «¡Franco, Franco, Franco!».

### Habla el gobernador y jefe provincial

Acalladas las ovaciones, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento pronunció un discurso. Dijo que Cataluña no se perdió para España en julio de 1936, pues quince mil catalanes pasaron la frontera entre mil peligros y persecuciones, para buscar en las filas nacionales un puesto de honor. «Todos saben —añadió— que sólo con la unión de los españoles se podrá conseguir la España Una, Grande y Libre por la que murieron los mejores. ¡Arriba España!».

A continuación, Su Excelencia el Jefe del Estado se dispuso a pronunciar el discurso que publicamos en lugar preferente, y que fué acogido al final con una inenarrable ovación.

En la Jefatura Provincial de Falange—15.000 estudiantes le recibieron.— A su llegada le rindieron honores la centuria de «G Lambruchini» y la bandera de «Onésimo Redondo» a las que revistó, en medio de grandes aplausos.

### Entrega de la Medalla Militar al secretario provincial del Movimiento

El Caudillo, se dirigió al despacho principal de la Jefatura, donde procedió a imponer las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando al delegado regional de Ex Combatientes, comandante Salas, héroe de Belchite, adquiridas en suscripción por todos los ex combatientes de la región. Asimismo impuso la Medalla Militar individual al secretario provincial del Movimiento, camarada Carlos Alvear, que ganó en una heroica acción durante la Cruzada liberadora, en Minuesa. El Caudillo estrechó la mano de ambos camaradas, y luego por el camarada Correa, le fueron presentados todos los delegados provinciales. Terminada esta ceremonia, el Caudillo y demás personalidades se trasladaron al Al-

tar de los Caídos, donde Su Excelencia el Jefe del Estado depositó una gran corona de laurel. Daban guardia todos los camaradas de la Vieja Falange de Barcelona, con su guión provincial. A la entrada de la cripta, los camaradas de la Vieja Guardia con hachones encendidos, iluminaban el interior de la misma. El Caudillo, después de depositar la corona de laurel a los pies del monumento simbólico, pronunció las palabras: «Caídos por Dios y por España», siendo contestado con un «¡Presente!» por todos los reunidos.

Después se dirigió Franco al salón de actos de la Jefatura donde ante todos los camaradas representantes de las Facultades universitarias, pronunció palabras llenas de optimismo patriota, exponiendo el objeto de la nueva Ley.

### En las dependencias de Intendencia de la Falange

Finalizado este acto, el Jefe del Estado visitó las dependencias de Intendencia de la Falange, donde la delegada de la Sección Femenina y la regidora de Servicios han mostrado al Caudillo los mil equipos de ropa y las 500 canastillas confeccionadas en los talleres de la Sección Femenina para ser repartidos entre familiares y necesitados de ex combatientes, ex cautivos y productores en la misma situación. Su Excelencia el Generalísimo felicitó a la delegada provincial y a la regidora de Servicios por la magnífica obra social que ha realizado la Sección Femenina.

Cerca de las tres de la tarde, Su Excelencia el Jefe del Estado abandonó la Jefatura de la Falange. A la salida del local se le ovacionó estruendosamente.

### En la Diputación ya en la Basílica de la Merced

En unión de su esposa, doña Carmen Polo, llegó al Palacio provincial donde fué recibido por la Corporación quien le ofreció una comida.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, que lucía una extraordinaria iluminación, la Escolanía interpretó la Salve de Moya, terminada la cual el Caudillo y su esposa se dirigieron al Camarín donde le fué impuesta a doña Carmen Polo la medalla de oro de camarista.

### Otras visitas

Fueron al segundo cuartel del Frente de Juventudes, al buque-escuela de flechas navals «Baleares», el Instituto Antituberculoso y el Círculo Artístico donde inauguró la Exposición de artistas jóvenes, terminando la jornada en su residencia del Palacio de Pedralbes donde tuvo lugar un concierto en el que intervinieron notables elementos musicales.

### Franco ha dicho en Barcelona:

«Una España dividida sería una España vencida.»

### Subsidio de Invalidez

A partir de los 60 años de edad el trabajador inválido tiene derecho al Subsidio de tres pesetas diarias, mientras viva, si su incapacidad permanente y total no fué producida por enfermedad profesional o accidente de trabajo. Informes en las oficinas del Instituto Nacional de Previsión.

## Discurso del Caudillo ante las fuerzas económicas y sindicales de Barcelona

«Colmado y emocionado con vuestro entusiasmo, no sé si acertaré, en estos momentos a haceros partícipes de mi pensamiento. Después de cuanto ha expresado el gobernador y jefe provincial, el querido camarada Correa, poco nuevo he de decir. En los días escasos que llevo en Barcelona se han rubricado de una manera especial las palabras que acabamos de escuchar. En el desfile conmemorativo de la Victoria, en el paseo por vuestras calles y por vuestras ramblas, en la noche de ayer, ante las clases más elevadas que llenaban el teatro Liceo: en la masa firme y trabajadora que desfilió por delante de nuestra Casa de la Falange, y en la reunión, aquí, de los empresarios, noto un mismo sentimiento, un mismo entusiasmo y un mismo patriotismo.

Al fundar un sistema, al crear un régimen que haga la Revolución de España, sin asustarnos de esta palabra, no hemos pretendido sentar un régimen dictatorial ni autoritario que no se base en la misma entraña del pueblo y que sí, en pugna con la democracia, en el sentido que hasta hoy se ha conocido, busca la democracia en la colaboración estrecha en todos los elementos nacionales, en todos los sectores y jerarquías. Por esto, en esta primera etapa de cirugía de urgencia en la que tenemos que desarraigar los errores, allanar los odios y aquilatar las responsabilidades: en que tenemos que dejar limpio el solar para nuestro edificio y en la que las guerras internacionales nos envuelven en su área perturbando nuestra economía y modificando completamente la marcha económica interior, necesitamos del arbitrio ministerial, basado en la competencia de sus colaboradores administrativos y elementos técnicos, para sacar a la Nación del trance en que se había sumido.

Vosotros todos conocéis, como conocen todos los obreros de esta región, que nos pretendieron dejar una parte en ruinas. Así se preparaban, así se quería y así se propalaba; y con esa Patria en ruinas, con los graneros vacíos, con las materias primas desaparecidas y con los transportes destrozados, hemos tenido que hacer vivir a España y sufrir nuestro calvario, contemplando a nuestras clases medias y a nuestras masas menos dotadas, mal alimentadas, pero amantes de España y deseando servirla. (Grandes aplausos).

Los productores y empresarios catalanes yo puedo afirmar que tienen una sensibilidad superior a los del resto de la nación, porque quizá hayan sido las víctimas mayores de la democracia y el liberalismo. Aquí tuvisteis las luchas más enconadas y fratricidas, y muchas veces el Poder público pretendió, con la cárcel y con las bayonetas, el cortar y el resolver unos problemas que eran más de solidaridad, de amor y de fraternidad entre los que viven en una nación, entre los que hacen un trabajo y que constituyen los elementos de la producción. Y esto persigue la nueva Era: formar un clima de caridad, de solidaridad, de responsabilidad, pues cuando decimos del pan y la justicia para el obrero, hablamos también de la justicia para el empresario, de la justicia en nuestros actos, de la justicia en la Administración del Estado, y para ello encuadramos y unimos a cuantos elementos intervienen en la producción a colaborar estrechamente en la vida del país.

Estamos dando las primeras leyes políticas y administrativas. Tenemos el Fuero del Trabajo. Se encuentra en el Consejo Nacional, a punto de terminarse, el estudio del Código nuevo de Administración Local, que da vida y reverdece el espíritu de los viejos Municipios españoles. Estos recobrarán, a su amparo, personalidad y potencia. Tenemos también terminadas, y en su último estudio las leyes orgánicas del Estado. Estas leyes demostrarán a los que nos calumnian que España no es ni constituye un Estado dictatorial: crea su Estado jerárquico, en que todas las colaboraciones son posibles y tienen su cauce. Nosotros no hemos dicho que en España la vida civil vaya a discurrir por el camino de la Falange por un capricho o por un avasallamiento de las conciencias y de las libertades: lo hemos dicho como premisa indispensable para la organización administrativa de la nación, para que nos llegue a nosotros el sentir y el calor de las clases productoras y demás sectores nacionales a través de unos canales por ramos jerarquizados y especializados; que nadie hable que no encuentre medios de hacer llegar hasta el Estado su iniciativa, su queja o su consejo. Tenéis un cauce y un camino, el cauce sindical, las jerrarquías sindicales, y podréis tener todas las discusiones que queráis entre vosotros, pues de esas discusiones saldrá la verdad. El Estado no quiere en lo más mínimo cohibir las activida-

des de la iniciativa particular, sino todo lo contrario, y esta región, precisamente con sus industrias, con su fortaleza y capacidad productora, es un símbolo y una expresión de lo que puede la iniciativa particular: El Estado no irá más que a donde vosotros no vayáis, aportando entonces su dirección, su responsabilidad y sus poderosos medios.

En estos momentos ya sé que las disposiciones del Gobierno, que la necesaria disciplina y el abaratamiento de la vida muchas veces tropieza con muchos de vuestros intereses; sé incluso que en las resoluciones puede haber alguna injusticia o algún atropello, injusticia o atropello insabidos; más el interés general es el que culmina sobre el interés particular, y en esto estamos pasando, como vosotros sabéis, los momentos más difíciles de la vida de España. Sé que vuestra generosidad y vuestra comprensión —me lo demuestran los actos de estos días— se elevan sobre estos mezquinos y pequeños intereses. Conozco vuestros deseos de ser los mejores colaboradores para esta obra, y por eso quiero anunciaros que tendréis toda la intervención en la vida de España que requiere la nación, y que, además, aconseja vuestra inteligencia, vuestra laboriosidad y vuestro patriotismo.

En ese camino hemos trazado las directrices. De estas directrices no nos apartará nada ni nadie. La consigna a la nación está dada, la vida civil va a discurrir en la organización de la Falange, con sus Sindicatos, con sus C. N. S. y con todas las actividades que está encargada de organizar. El que quiera y tenga la conciencia limpia, como vosotros, ha entrado y ha tomado allí su dirección y su consigna; el que no quiera, tened la seguridad de que por el bien de España, por la salud y el porvenir de nuestra Patria y de todos los españoles, ya que así lo hemos jurado sobre la sangre de los que cayeron, será arrollado. (Ovación clamorosa).

Hay otro punto que se quiere llamar político, y algunas veces se presenta como un problema; y tampoco lo es. El día de la Unificación dijimos a todos los españoles a dónde iba y por qué iba el Movimiento, y dijimos también que no cerrábamos las puertas a quienes, como coronación de una obra en momentos de progreso y de grandeza de la nación, realizasen el resurgimiento o instauración de los poderes tradicionales que nos llevaron al Imperio. Pero esto que dijimos muchos lo han oído o lo han comprendido; pero otros no lo comprenden: nosotros no dijimos nunca que fuéramos a restablecer la España que trajo la República, ni la España que perdió los pedazos más grandes de nuestra Patria (clamorosa ovación) hasta reducirnos más o menos a la centésima parte de lo que era nuestro solar, y que aún querían reducirnos más. Yo no he dicho esto. Yo he hablado de la España tradicional, no lo he hecho de la España de los privilegios, porque no es privilegio el que se obtiene con el trabajo, no es privilegio el que se gana ensanchando el mundo, no es privilegio el que se conquista con la sangre. Y de eso tenemos la más grande expresión en los tiempos heroicos hasta fines del siglo XV en nuestras Ordenes de Caballería, en nuestras Ordenes Militares. ¿Qué eran estas Ordenes militares? Las fuerzas de choque de entonces. La vanguardia de la Reconquista, hombres que tenían voto de castidad, que practicaban la comunidad de bienes: hombres que morían siempre con las botas puestas. (Ovación indescriptible).

Más tarde, esto se desvirtuó y aquella gran institución que dió tanta gloria, que era popular porque se apoyaba en el corazón del pueblo contra los desmanes de los grandes, todo aquello cayó y se derrumbó; pero no se derrumbó porque viniera la República, no se derrumbó por la masonería; se derrumbó porque había quedado hueco, porque le faltaba la base, le faltaba el pueblo, y sin su asistencia... (ovación enorme) se derrumbó todo.

Nadie sea tan loco o desalmado que intente edificar sobre arena. Primero, tenemos que hacer los cimientos, la base, sobre un pueblo, y cuando haga falta coronaremos esta obra; pero sobre esta doctrina, sobre esta hermandad de la Falange, y sobre esta solidaridad de los españoles. Ya lo sabéis: mi corazón está abierto a todos pero no co-sentiré que nadie se desvíe, porque sería traicionar la Revolución y la Patria. (Los aplausos interrumpen las últimas palabras del Caudillo, que es objeto de una atonadora ovación.)—CIFRA.

### Franco ha dicho en Cataluña:

«Yo jamás dudé de que nuestra generación estaba llamada a levantar a España.»



## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACION DE AVILA

CIRCULAR núm. 24

Por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, de acuerdo con la secretaria general técnica del ministerio de Industria y Comercio han sido fijados los siguientes precios de purés de legumbres:

1.º En lo sucesivo, los fabricantes de purés de legumbres deberán ajustar las calidades de sus productos a las dos clases que a continuación se indican:

Purés clase 1.ª Entendiéndose como tales los elaborados con garbanzos, judías, lentejas o sus mezclas entre sí.

Purés clase 2.ª Entendiéndose como tales los elaborados con almorzas, algarrobas, guisantes y habas, o sus mezclas entre sí.

2.º Los precios de estas dos clases de purés serán los siguientes:

Para los purés de 1.ª 2'00 pts. kilo  
» » 2.ª 1'15 » »

Estos precios se entienden como precios de venta en fábrica para mercancía a granel, peso neto, envasada en sacos e incluido el costo del envase.

Sobre los anteriores precios se cargarán los gastos de transporte y acarreo que serán justificados documentalmente ante la Delegación Provincial de destino y remitidos por ésta a citada comisaría general para su aprobación.

Se concede un beneficio comercial del 6 por 100 para el mayorista y el 12 por 100 para el detallista.

3.º Queda prohibida la mezcla de los componentes del puré de 1.ª clase con los componentes del puré de 2.ª clase.

CIRCULAR núm. 25

Habiendo surgido dudas acerca de la aplicación del artículo 8.º de la circular núm. 251 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes que regula la matanza domiciliar o familiar, por la presente se hace público que deberán entenderse como requisitos reglamentarios para el traslado de los jamones, embutidos, paletillas y demás productos del cerdo, la guía única de circulación además de la guía de sanidad, la cual será facilitada por la Central Reguladora de Adquisición de Ganado de Abastos, de esta capital, sita en la calle Martín Carramolino núm. 24.

CIRCULAR núm. 26

El «Fichero individual de racionamiento» debe estar totalmente terminado y funcionando desde el día 10 del mes actual, según se ordena en mi oficio-circular número 1.445 de fecha 20 de noviembre último.

Es necesario que este centro conozca el estado en que se encuentra la ejecución de tan importante servicio y al mismo tiempo posea una información completa del total de habitantes de cada municipio, como consecuencia de la inscripción realizada, y del recuento que ha debido efectuarse.

Todos los Ayuntamientos que tengan terminado este trabajo, remitirán por medio de un representante (que

## NEGOCIO

En condiciones inmejorables, se traspasa tienda acreditada, sitio céntrico, buen suministro. También se traspasaría local con utensilios para otras industrias. Razón, en esta imprenta.



## UNDERWOOD

### TALLER OFICIAL

Reparaciones de toda clase de máquinas de Escribir, Sumar y Calcular. Trabajos garantizados por técnicos especializados

**Abonos de limpieza y conservación**

Piezas de recambio de todas clases. Rapidez y agrado en el trabajo

**Academia de Mecanografía-Taquigrafía**

San Segundo 26. Teléfono 115—AVILA

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

### Suegra subastada

En una de las principales calles europeas fué sacada hace pocos años a subasta la suegra de un individuo llamado Ohare muy conocido en la localidad. El tal sujeto sacó un buen día los muebles a la calle, y a pesar de las razonadas protestas de su madre política, la puso atada encima de una mesa, y la ofreció al mejor postor. Como nuestros lectores podrán figurarse, nadie ofreció un céntimo, y la buena señora apenas había sido dejada en completa libertad se dirigió al juzgado y demandó a su yerno por allanamiento de morada, pero a los policías no les fué posible detenerle, por que como es natural había huido rumbo al Cairo.

### Radiografías de un elefante

Con el fin de descubrir dónde se había alojado una sortija que valía dos mil quinientas pesetas, que se había tragado un elefante al comerse su ración, han estado trabajando todo un día en Cincinnati, cuatro domadores de elefantes y tres fotógrafos con aparatos radiográficos.

Para sacar las fotografías del interior del cuerpo del paquidermo se ha empleado la maquinaria más grande de rayos X que existe, y para poder determinar con exactitud el sitio ocupado por la sortija se dividió el cuerpo del elefante en dos secciones. Hizose también un diagrama con su numeración correspondiente y comparando las fotografías con el diagrama se obtuvo un mapa completo del interior del paquidermo.

### Promesa cumplida

Un ballester, llamado Aster, se presentó a Felipe rey de Macedonia. Yo soy un excelente cazador que nunca yerro el tiro; soy capaz de matar los pájaros más pequeños.

Te mataré a mi servicio cuando haga la guerra a los gorriones.

Picado Aster por semejante respuesta, entró en una plaza sitiada por Filipo y desde la muralla tiró una flecha en que había escrito estas palabras:

«Al ojo derecho de Filipo, rey de Macedonia». Y le dejó tuerto.

Filipo hizo arrojar la flecha a la plaza con la siguiente inscripción.

«Si Filipo toma la ciudad ahorcará a Aster».

En efecto Aster murió ahorcado.

### La influencia del crepúsculo en el hombre

El hombre depende en su salud y en su temperamento de muchos fenómenos cósmicos; la luz del sol sobre todo influye notablemente sobre él, y en especial sobre el hombre enfermo.

El crepúsculo es el momento más favorable para juzgar los temperamentos desde el punto de vista expuesto, porque mientras se hace pesadísimo y aburrido para los aficionados al sol, resulta agradable para aquellos a quienes fatiga la luz, para los amigos de la oscuridad. Ahora bien estos amigos de la sombra, son por regla general las personas nerviosas, los desequilibrados, los intoxicados, los dispépticos. En cambio todo aquel que goza de buena salud gusta del sol; no huye de él sino cuando un estado mórbido le aproxima al grupo de los excitados.

Esto no obstante, hay enfermos que buscan con afán la luz siendo para ellos un placer calentar al su cuerpo convaleciente.

Por otra parte, es indudable que una exposición demasiado prolongada a un fuerte sol produce cierto estado de depresión; ésta es la causa de la indolencia propia de los que viven en los países cálidos.

### Anécdota

Dijeron al rey don Alfonso de Aragón que había un judío poseedor de una imagen de San Juan Evangelista, pero que pedía por ella quinientos ducados. El rey dijo:

## ¡DIVISION AZUL!

¡Llor a los hombres infantes de España que luchan y mueren de forma inaudita, y Rusia se teje, se mezcla, se baña de sangre de raza sublime y bendita!

Hay Fuerza de España que ya restablece sagrados principios en gentes intrusas; hay algo divino que ya resplandece: ¡hay tumbas hispanas en estepas rusas!

Aquí en retaguardia vibramos de gozo al ver que la Hueste valiente Española (lo mismo el pequeño que el fornido mozo) se cubren de gloria y eterna aureola.

También nos apena pensar en la ausencia de los que inmolaron, luchando, sus vidas, y allá en las alturas hicieron presencia por ser de las almas por Dios elegidas.

Sois todos vosotros, buenos pa' adines, los que al suelo patrio le dotáis de gloria; los que a vuestra Patria, con excelsos fines la cedéis orgullo, la legáis Historia.

Pero estad conformes, queridos hermanos, aquí os recordamos llenos de emoción, y a vuestros esfuerzos que son sobrehumanos sumamos nosotras cristiana oración.

La mujer de España cuando llora y reza y allá en la vanguardia retumba el cañón, segura victoria, segura proeza; la Historia lo dice, hay trínifo y blasón.

Seguid esa lucha que habéis empezado contra el fiero monstruo perverso y ruin luchad con coraje y fé en alto grado, seguid esa estela de gloria sin fin.

El Mundo os admira cual bravos soldados, y aquí os elogiamos por vuestro actuar: sois fuertes, tenaces, firmes, abnegados: sois la maravilla de nuestro solar.

Lucháis en un frente rebelde, execrado, con frío y con nieve, pero con ardor; por Franco y Falange habéis alcanzado la gloria y esencia de nuestro esplendor.

En España os quieren, aman y bendicen, y sois de Falange sustancia y entraña, las dos cosas juntas proclaman y dicen: ¡España es Falange, Falange es España!

Por estas dos cosas (que ya es una sola) mantened indemnes vuestro afán de guerra; vendréis salpicados de gran sureola, verá los laureles vuestra amada tierra,

Vendréis satisfechos de haber realizado combate sagrado contra el comunismo, y allí dejaréis ambiente sembrado de verdad cristiana y espiritualismo.

Ya el suelo de Rusia no es suelo maldito; vosotros, ascetas, lo váis transformando; ya muda de aspecto, ya huele a bendito; ¡ya la luz de Cristo lo va iluminando...!

Cándida Jiménez Herráez.

(Rinconada)

## EDICTO Intervención de Hacienda de Avila CLASES PASIVAS

### Muy importante

El juez de Primera instancia accidental de Arenas de San Pedro y su Partido,

Hace saber: Que en este Juzgado, a instancia de doña María del Carmen Martín-Romero Arana, se sigue expediente sobre declaración de fallecimiento de su esposo don Ponciano García Aguado, vecino de Pedro Bernardo en este partido, de donde desapareció el 7 de septiembre de 1936 y cuyas últimas noticias se recibieron de Madrid a primeros de febrero de 1939.

Lo que se publica a efectos legales. Dado en Arenas de San Pedro a 2 de enero de 1942.

Salvador T. Fernández.

## Sánchez Prieto MEDICO Piel-Venéreo-Sifilís

—Echad de ahí ese judío, que es más avaro todavía que sus antepasados, pues ellos pidieron por Cristo nada más que treinta dineros, mientras que él pide esa suma por sólo la estampa de uno de sus discípulos.

¡Quién lo duda!

Un marinero contaba a un compañero suyo las hazañas de su padre y daba principio al cuento con estas palabras:

—Mi padre es el hombre que más ruido ha metido en el mundo.

—¡Hombre! le decía el otro con un palmo de boca abierta.

—¿Pues qué ha sido tu padre?

—¡Mi padre fué cincuenta años tambor!

Proteja su garganta con

**FORMONAL**

EVITANDO CATARROS, RONQUERAS ANGINAS, LARINGITIS Y FARINGITIS

Censura sanitaria número 720.

**Torrón FOTOGRAFO**  
Estrada 7.—AVILA

## Patronato Local de Formación Profesional de Avila

### Anuncio de subasta de obras

Por acuerdo de este Patronato se anuncia la subasta para la ejecución de obras de reforma de la finca sita en la Bajada de San Nicolás, número siete, para instalar en él la Escuela Elemental del Trabajo de esta provincia, con arreglo al proyecto formulado por el Arquitecto don Clemente Oria González y con la intervención del Aparejador don Manuel Jiménez Cuenca.

La subasta se celebrará transcurridos veinte días (20) días naturales a contar del de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, en la Secretaría de este Patronato, sita en el piso segundo de la casa número 1 de la Plaza de Navillos, bajo la presidencia del Excmo. señor Presidente de este Patronato o del Vocal en que delegue.

El tipo de subasta es el de ciento setenta y dos mil ciento cincuenta y tres pesetas veintidós céntimos (172.153,22 pesetas) y las mejoras consistirán en bajas de tanto por ciento de esta cantidad.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en la Secretaría de este Patronato todos los días hábiles, de trece a diez y seis, hasta las diez y seis horas del día en que se cumpla el plazo arriba señalado, las que se ajustarán en un todo al modelo que a continuación se expresa.

La apertura de sobres se efectuará al día siguiente de quedar cerrado el plazo de admisión de pliegos.

Caso de que el licitador concorra en nombre de otra persona o entidad lo hará constar así en la proposición y acompañará el oportuno poder bastantado por cualquier Letrado del Colegio de Avila.

La fianza provisional que habrán de constituir los licitadores será del uno por ciento del tipo de subasta y la definitiva del cinco por ciento del tipo de remate.

Las obras objeto de esta subasta quedarán terminadas en un plazo de ocho meses a contar del siguiente día de la adjudicación definitiva y empezarán las mismas en un plazo de ocho días a contar de la misma fecha.

El pago de las obras realizadas se efectuará después de aprobada por el Patronato las certificaciones del señor Arquitecto Director.

Los planos, presupuesto y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría de este Patronato durante las horas de oficina.

Avila, 26 de enero de 1942.—El Presidente, Alejandro A. López Baños.

### Modelo de proposición

Don..... vecino de..... mayor de edad, con cédula personal de la Tarifa..... Clase..... número..... expedida en..... de..... de..... enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia de Avila, con fecha..... y de los pliegos de condiciones y requisitos establecidos por el Patronato Local de Formación Profesional de Avila para la adjudicación en pública subasta de las obras de reforma de la finca señalada con el número siete de la Bajada de San Nicolás para instalar una Escuela Elemental del Trabajo, se comprometo a tomar a su cargo la ejecución de citadas obras con estricta sujeción a todas y cada una de las condiciones facultativas y económicas y cuadro de precios por la cantidad de..... pesetas..... céntimos (tipo de subasta o con una rebaja del..... por ciento, todo escrito en letra).

Avila... de..... de.....

Firma y rúbrica.

Avila, Tip. y Enc. de Senén Martín



# LA GUERRA EN LOS CUATRO CONTINENTES

## Partes oficiales

### Destrucción de las fuerzas rojas desembarcadas en la península de CRIMEA

**Parte alemán**  
Cuartel General del Führer, 28.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Un grupo de fuerzas enemigas que había desembarcado en la costa meridional de Crimea ha sido rechazado después de combates que han durado varios días, y ha sido aniquilado con excepción de algunos restos. En varios puntos del frente oriental, las tropas alemanas han realizado fructuosos ataques locales. Tanques, cañones, y otro material de guerra ha sido recogido o destruido.»

Frente a San Petersburgo, las formaciones de las S. S. han aniquilado en una acción 58 refugios de cemento y posiciones de combate del enemigo.

La aviación alemana ha realizado eficaces ataques contra las columnas de tropas en marcha, la unidad de refuerzo, los ferrocarriles y las bases aéreas enemigas.

En Africa del Norte reciproca actividad de reconocimiento. Los aviones alemanes han bombardeado los campos de concentración de las tropas motorizadas británicas en Cirenaica septentrional.

Las fuerzas aéreas alemanas han realizado ataques día y noche contra las instalaciones portuarias de la isla de Malta. Bombas de calibres grueso y muy grueso han causado grandes daños, especialmente en los arsenales del Estado.

En el curso de una acción de defensa contra un ataque realizado la noche del 27 de enero por los aviones británicos sobre territorio del Reich, una escuadrilla de caza nocturna ha obtenido su centésima victoria. Dicha escuadrilla se encuentra al mando del capitán príncipe de Lippe Weissenfeld.—EFE.

## Los sumergibles japoneses "de bolsillo,"

Dos hombres de tripulación nada más

El Ministerio de Marina norteamericano ha sido el primero en proporcionar detalles de los famosos y casi legendarios sumergibles japoneses «de bolsillo» que tanta parte han tomado en las recientes operaciones contra la base de Hawai y contra los acorazados ingleses ante Singapur.

Estos sumergibles tienen una longitud de 14 metros y están subdivididos en cinco compartimientos de los cuales dos están ocupados por los acumuladores. Su radio de acción es de cerca de 200 millas marinas y su armamento consiste en dos torpedos de 18 pulgadas cada uno.

Un barco especial porta-sumergibles lleva los pequeños submarinos hasta cerca del objetivo donde se les suelta al agua. La tripulación está compuesta de dos hombres nada más, de un oficial y de un marinero que están condenados a la muerte. En efecto, los sumergibles de bolsillo hacen ellos mismos de torpedo, y van a abordar el barco enemigo. En el choque explotan no solo los dos torpedos sino también los 150 kilos de explosivo que se encuentran a bordo y que son suficientes para hacer saltar el más poderoso acorazado. Naturalmente también el sumergible corre la misma suerte y los dos heroicos miembros de la tripulación sacrifican su vida que se paga bien cara.—(C. E.)

**Parte italiano**  
ROMA, 28.—Comunicado oficial número 605 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«Las divisiones motoacorazadas italianas y alemanas han mantenido el contacto con las fuerzas enemigas que se repliegan en Cirenaica durante toda la pasada jornada. La aviación del Eje bombardea y ametralla las columnas enemigas.»

Las pérdidas del enemigo por lo que a material se refiere durante la actual batalla son 127 cañones, 283 tanques, 28 aviones, aparte los destruidos por nuestra aviación, y 563 vehículos.

Los aviones alemanes han atacado un convoy inglés al SE. de Malta, alcanzando un barco de 8.000 toneladas y un contratorpedero.

El puerto de La Valetta y los aeródromos de la isla de Malta han sido repetidamente alcanzados con bombas de calibres grueso y mediano.—EFE.

**Parte yanqui**

NUEVA YORK, 28.—Dos petroleros norteamericanos han sido hundidos por un submarino de nacionalidad no determinada, ante la costa oriental de los Estados Unidos, según se informa de fuente competente. Algunos de los supervivientes han desembarcado en Newart.—EFE.

**Parte inglés**

SINGAPUR, 28.—El comunicado del Mando británico de Extremo Oriente, después de anunciar el desembarco japonés en Endau, da cuenta de que los aviones ingleses realizaron intensos bombardeos sobre las unidades niponas desembarcadas, consiguiendo impactos directos en depósitos de material y sobre diversas embarcaciones. «Una bomba de gran potencia cayó junto a un crucero japonés. Las operaciones de desembarco del enemigo fueron protegidas por un considerable número de cazas, 12 de los cuales fueron derribados por los nuestros y otros dos averiados. Nuestras fuerzas de esta región se encuentran en contacto con el ene-

## LA INFANTERIA en la guerra moderna

Han cambiado muchísimo la estrategia, la táctica y la técnica de la guerra, y hoy no puede concebirse una ofensiva de gran envergadura sin el empleo de la artillería, de la aviación y de los carros de combate. Cañones, stukas y columnas blindadas quiebran la resistencia enemiga, rompen su unidad, perturban su organización, destruyen sus instalaciones defensivas y derrumban poco a poco, golpe a golpe, el baluarte de su eficiencia moral y material.

Pero la que ocupa las posiciones adversarias, cuya conquista han madurado las armas citadas, la que mantiene a pesar de las desesperadas contraofensivas, la que lleva a término la obra iniciada por las demás Armas, es sola y únicamente la Infantería. Así, la Infantería ha seguido siendo, como lo fué en el pasado, la «reina de las batallas».

Sin embargo, es verdad que también ella ha cambiado y que su armamento es hoy muy distinto de hace 20 años. Ya en la pasada guerra europea, la Infantería estaba provista del arma homicida, indispensable hoy, que es la ametralladora. Esta no sólo es extraordinariamente eficaz para el empleo di-

migo en la región del sur de Kuangy Ayerhitam. Los ataques de la infantería enemiga están apoyados por una intensa acción de los aviones de bombardeo en picado japoneses así como con ametrallamientos dirigidos contra nuestras rutas de acceso a la zona de operaciones. Los combates en la región continúan.

En el oeste se registran combates, en los que participan tropas británicas e hindúes en torno a Sengarang.

Los aviones enemigos realizaron ayer un ataque sobre Singapur. Han ocasionado algunos daños en los objetivos militares y se han registrado víctimas. Posteriormente un avión aislado ha volado sobre Singapur y ha arrojado bombas que han ocasionado algunos destrozos y víctimas. En el ataque de esta mañana se han registrado también víctimas.

La D. C. A. de Malasia ha derribado hasta el momento 60 aviones enemigos seguros y 21 probables.—EFE.

**Partes niponas**

TOKIO, 28.—El Cuartel general comunica que la ocupación de Balikpapan, situada en la costa oriental de Borneo, ha sido terminada. Los centros de resistencia en las cercanías de dicha localidad están siendo destruidos progresivamente.—EFE.

TOKIO, 28. (S. E. T.)—El Cuartel general imperial informa lo siguiente sobre el desarrollo y resultado de la batalla de Bakri y Parit-Su'ong, en la costa occidental de Johore, península de Malaca.

En estas luchas las tropas niponas han aniquilado a la 45 brigada británica, que estaba integrada por 8.200 hombres. Las fuerzas japonesas han hecho 1.100 prisioneros, y el campo de batalla quedó sembrado de cadáveres enemigos.

Los prisioneros enemigos han manifestado que el comandante de la 45 brigada resultó muerto el día 20 pasado en un combate cerca de Bakri.

El botín de armas recogido por los japoneses es importantísimo.—EFE.

recto contra el enemigo, sino también contra las incursiones aéreas. Todavía no representa un arma ideal para la Infantería, porque no permite desalojar al enemigo de sus posiciones, y por otra parte, a consecuencia de su tiro horizontal, pone en peligro a las propias formaciones avanzadas, obstaculizando sus operaciones. Por esta razón, la artillería moderna necesita cañones ligeros y morteros, lanzagranadas y cañones antitanques. Un regimiento de Infantería constituye hoy un complejo de armas diversas y su modo de combatir requiere un mando sabio y experto, competente para todos los problemas tácticos y técnicos de la guerra moderna.—(C. E.)

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 28 de enero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 328.

Premiados con 2,50 los números 028; 128; 228; 428; 528; 628; 728; 828; 928.

# A LA SOMBRA DEL PABELLON JAPONES

## En tierras de Malasia.—Calor espantoso.—Señales trágicas de derrota.—A través de las selvas vírgenes.—Los indios se entregan levantando los brazos

FRENTE DE MALACA, 28. (S. E. T.) (Del enviado especial de la Agencia Transocean Wilhelm Hofmeter, único corresponsal europeo en este frente.)—Marchamos en automóvil por la gran carretera de la península de Malaca. Avanzan las tropas japonesas con dirección Singapur. A ambos lados, señales de la derrota inglesa. En la selva se encuentra material de todas clases, principalmente tanques y cañones. Y también montones de fusiles, carretas contra gases, munición cascos de acero y prendas de uniforme.

Los soldados japoneses hacen las primeras pruebas para conducir a los carros de asalto y los coches con ametralladoras que los ingleses dejaron intactos en su precipitada huida. El calor es francamente insostenible. La tierra ha empapado en pocas horas el agua que cayó en las lluvias tropicales de los últimos días. Casi todos los soldados llevan en el cuello trapos y toallas para evitar el chorro del sudor.

Bajo un grupo de palmeras vemos un cañón anti-aéreo inglés completamente intacto. Y un montón de la-

tas de conserva. Los japoneses cogen las latas y las examinan con asombro. Están acostumbrados a un alimento más sencillo: el arroz con frutas les basta. «Con una comida como ésta no se puede ganar la guerra». Esto lo dice un soldado japonés al mismo tiempo que abre una gran lata de carne de buey.

Dejamos detrás una larga columna de tropas motorizadas. En todos los caminos ondea la bandera del Sol Naciente. Poco más adelante se oye fuego de cañón. A pesar de que la columna marcha apenas sin protección, atravesando las selvas casi inexploradas, ni un sólo inglés se ve por los alrededores.

En una parada del coche salen de repente varios soldados indios con uniforme inglés. Unos levantan los brazos y otros saludan. Un suboficial negro y barbudo me dice: «Somos soldados indios. Estamos muy contentos de haber encontrado a un alemán. ¿A qué punto hemos de dirigirnos? No llevan armas. Los japoneses no hacen prisioneros a los soldados indios, sino que inmediatamente los ponen a trabajar.»

Más adelante se presenta un soldado inglés. Está sin armas. Se cubre con una camisa desgarrada. Va sin zapatos y su aspecto es francamente deplorable. Sirvo de intérprete. Es un artillero que se ha desorientado en la selva. En 1939 se le llamó a filas y el 41 se le destinó a Singapur. Al estallar la guerra en el Pacífico fué a una batería antitanque del frente septentrional de Malaca. Declaró que no había luchado en ningún momento, sino que desde el principio de la batalla en Malaca se había dedicado a replegarse con su batería, alimentándose de frutos silvestres. No pudo dormir ni un momento a causa de los mosquitos y del miedo.

Los japoneses me indican que el soldado inglés constituye un exponente claro del desánimo de los ingleses para la guerra.—EFE.

## Héroes de la DIVISION AZUL caidos cara al monstruo ruso ¡PRESENTES!

ALEJANDRO CAPITOLINO RODRIGUEZ MARTIN. Ha caído en Rusia, Alejandro Capitolino Rodríguez Martín. Figuró como significativo miembro de Acción Católica en Hervás (Cáceres), su pueblo natal. En el mes de mayo de 1936 se incorporó al Ejército para cumplir el servicio militar. Cursandó estudios en la Escuela Naval de San Fernando le sorprende el alzamiento, y desde su iniciación lucha por la buena causa. Interviene en la toma de Badajoz y después en la de Málaga. En la academia de San Roque hace un cursillo, y con el grado de sar-

gento provisional es destinado a Regulares de Melilla. Toma parte en la ofensiva de Trep, donde cae herido; pero una vez restablecido continúa la campaña hasta el día de la victoria, que pasa a Africa.

Voluntario de la División Azul parte para Rusia en servicio de primera línea de España. Bajo el signo cristiano de la Cruzada dobla hoy su cuerpo. Brazo en alto queda en nuestra entereza falangista el recuerdo de su marcha a la mejor guardia.

Camarada Alejandro Capitolino Rodríguez Martín: ¡Presente!

## “LA CRUZ Y LA ESPADA,”

Con gran solemnidad, con toda la solemnidad merecida, se ha celebrado la entronización oficial, por el Nuncio, Orsénigo, de Berlín, del nuevo Arzobispo de Paderborn, profesor Lorenzo Jaeger, recientemente designado por la Santa Sede de acuerdo con el Concordato y las competentes autoridades del Reich.

El acto ha constituido una actualidad destacada, teniendo lugar en la magnífica Catedral—interesante monumento gótico primitivo del siglo XII—de la gran capital alemana, cuyas calles recorrió en solemne procesión el nuevo prelado, acompañado del Nuncio, todas las autoridades y todo el clero, hasta el bello templo, fundado por el Obispo Badurat, donde se celebró la emocionante ceremonia.

La historia de este Arzobispado alemán, correspondiente a Westfalia, de gran significación, cuyo Obispo era Príncipe Elector, y como tal con derecho a asiento en la Dieta del Imperio, en el que han ido sucediéndose eminentes figuras, entre ellas Dietrich von Inerstenberg, se completa con la designación del sabio profesor Jaeger, que llega a este puesto en plena juventud, sin haber cumplido aún los 50 años, y dotado de la máxima capacidad y prestigio para su elevada misión al servicio de la Fe y de la Patria.

Aumentan el interés de este nombramiento y del acto de su posesión, los antecedentes del nuevo Arzobispo, de gran popularidad en el pueblo germano, perteneciente a la generación de la guerra mundial, en la que tomó parte como soldado de un batallón de cazadores, llegando al grado de oficial, mereciendo varias condecoraciones, entre ellas la Cruz de Caballeros de primer orden de los Hohenzollern y las de Hierro de primera y segunda clase, y siendo hecho prisionero de los ingleses hacia el final de la lucha, en el frente del Oeste.

Una vez terminada ésta se entregó a los estudios eclesiásticos, ordenándose sacerdote en 1922, dedicándose con gran fervor al cuidado

de las almas y haciéndose cargo más tarde de una cátedra de religión en Dortmund.

Al empezar la guerra actual, el sacerdote ejemplar y no menos ejemplar patriota, se marchó voluntariamente al frente, ejerciendo su sagrada misión como capellán de una división.

La conocida frase, «la pluma y la espada», plausible lema de insignes figuras de la historia, se repite aquí cambiando uno de los elementos, trocando la pluma por la Cruz, que eleva más y más tan sublime Escudo.

El Dr. Lorenzo Jaeger, sacerdote y soldado, con «la Cruz y la Espada», tras una vida ejemplar en plena reverencia a Dios y a su Patria, llega al ilustre Arzobispado de Paderborn en el que su pueblo le testimonia, muy merecidamente, su adhesión y su fe.

Santiago Camarasa.

## Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)  
Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS

DOSCIENTAS PTAS. (Portes y embalaje: diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 88 y 88—BARCELONA

†  
EL SEÑOR

## Don Eduardo Nieto Rico

(Del Comercio que fué de esta Ciudad)

Falleció en Buenos Aires (República Argentina)

el día 4 de diciembre de 1941

D. E. P.

Su esposa doña Josefa Rico Nieto; hijos Concepción, Francisco y Julia; hijos políticos y nietos (todos ausentes); hermana doña Flomena Nieto Rico (viuda de Lope Santodomingo); hermanos políticos y demás familia,

Suplica a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebren el día 31 a las diez, en la parroquia de San Juan, y los días 1 y 2 de febrero, a las nueve de la mañana, en los Padres Paules, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 29 de enero de 1942.



## ¡Estos son nuestros poderes!

Por GIMENEZ CABALLERO.

El desfile militar del 26 de enero en Barcelona fué el de los liberadores. El desfile sindical del 27 en Sabadell y del 28 en Via Layetana barcelonesa fué el de los liberados.

Un desfile—el militar—tuvo como significado el recordar a toda Cataluña la victoria de la guerra.

El otro desfile—nacionalista—ha tenido como virtud el afirmar, no sólo ante Cataluña, sino ante España y el mundo, que Franco, además de la guerra, ha ganado la paz.

Desde el 1 de abril de 1939, en que la guerra acabó, ningún acontecimiento ha tenido nuestra Patria más extraordinarios que estas actuales jornadas históricas en Cataluña.

¿Sabéis todo lo que representa el haber logrado que una Cataluña de casi tres siglos divorciada de España se una en coyunda sacra y definitiva otra vez a nuestro destino?

¿Sabéis todo lo que significa que la Cataluña de «Els Segadors», precisamente sublevada otro 26 de enero, el de 1641, en Montjuich, con Pau Claris, trajese hoy a sus segadores, cantando el «Cara al Sol», con sus hoces y guadañas en desfile nacional?

¿Sabéis lo que significa que la Barcelona de 1835—la que hizo huir a Bassa, y la rebelde contra Espartero, y la revolucionaria de 1868, y la de Pl y Figueras en la primera República, y aquella de Ferrer en la semana trágica, y la de 1917, y la de Companys en 1934, y la del 18 de julio del 36—, esa Barcelona liberal, romántica, separatista y antiespañolista, soltara las armas de la mano, abriera el puño, de rencor cerrado y en filas unánimes—mano abierta de paz y de amor—gritase: ¡Franco, Franco, Franco!, ¡Arriba España!?

¿Os dais cuenta, españoles, de lo que estamos viviendo en estos días decisivos en nuestra historia?

### El Caudillo y su Falange no han mentido

Se os profetizó que la revolución nacional se haría en España, y esa revolución está en marcha.

Hay un jefe, un Caudillo, un Mandato Único, un Monarcato, absoluto, que desde tres siglos de decadencia no existía.

Hay una Falange social nueva—una nueva hidalguía combatiente—como ha dicho Franco en Tarrasa; una nueva «aristocracia guerrera», con «ejecutoria propia». Para encuadrar nuestro destino.

Y está en vías de formación una clase trabajadora «hidalga» también; es decir, «hija de algo», hija de sus propias obras.

Hay una Fe, una Voluntad de Victoria, unos poderes nuevos.

¿Cuáles son esos poderes? Los que Franco—como Cisneros desde su histórico balcón—ha visto desfilarse ante sí en Cataluña: «Ejército y pueblo.»

Un Ejército que acaba de ejercitarse en el triunfo y un «pueblo» que acaba de disciplinarse en falange incontenible.

Nunca ha revelado Franco su signo histórico de nuevo Cisneros como aquí, en Cataluña.

Franco—como Cisneros—es el enlace entre un pasado de reconquista y un Imperio. Y como Cisneros, militar y monje. Bravo y austero. Sencillo e inquebrantable. Ante altos y bajos. Sus discursos de Cataluña son toda una trayectoria y un destino. Palabras de bronce histórico.

Yo he visto Sabadell recién libe-

rado, pues como militar liberador por allí pasó. Y he visto el Sabadell de ayer a los tres años: como un milagro de resurrección.

¿Cómo ha sido posible que Sabadell—la ciudad índice del liberalismo democrático—haya podido en tres años pasar a ser el índice más perfecto del sindicalismo nacional que hoy tiene España? ¿Cómo ha sido posible que esa ciudad fabril que era el Manchester de Cataluña, haya podido en tres prodigiosos años recuperar su tradición lanera, corporativa, gloriosa, gremial de los peñales imperiales? (Así como Tarrasa la que en 1833 introdujo el vapor. El mismo año que Aribau hacía su oda en Cataluña, iniciando el romanticismo liberal y separatista.)

El espectáculo de Sabadell ante Franco en el campo de deportes ha sido el espectáculo más delirante que haya podido contemplar un alma falangista.

Mientras en los cafés y en los casinos de estos días atrás los agentes masónicos difundían que la Falange agonizaba—ahí en Sabadell—, el falangismo ponía en pie de guerra triunfal la organización más perfecta de sindicalismo que quizá exista en Europa.

Porque en el simple cuadrilátero de un campo de deportes se encuadró en menos de una hora todo el sistema productor de una ciudad la más productora de España. Allí desfilaron encuadrados hasta los perros de caza. Hasta los gremios de jugadores de ajedrez. Allí cada arte u oficio textil levantaron en andas su instrumento de trabajo.

Como en «Autos sacramentales» de la industria: el huso, la devanadera, la madeja: nuevas alegorías sacras del trabajo.

El genio español y católico gremial y sindical de esa Ciudad floreció allí el milagro, rompiendo la débil cáscara de un falso siglo de tapujos liberales y anarquistas.

Junto a los tejedores e hilanderas, los labradores con sus bieldos aun calientes de tierra madre. Los viña-

dores, los pescadores, los cazadores.

Tierra, monte, mar y fábrica. Taller y campo. ¡Cataluña verdadera! Y además los oficios burgueses: los cómicos y los tenistas, los caballistas y esquiadores, y los bailes, las fiestas, la gaita de Llobregat y las danzas del Vallés.

Porque el Sindicalismo es eso, ¡españoles!: o un «arma de lucha de clases» en manos del enemigo contra nosotros, o un «arma de lucha imperial» en nuestras manos contra el enemigo. Eso es el «Sindicalismo vertical»: un «frente», donde el vértice es un Caudillo y la «base» todo un pueblo productor.

Ahora sí que podéis entender el desfile sindical de medio millón de hombres en Barcelona por la Via Layetana ante el Caudillo, ante su «vértice».

Los rojos—los sindicalistas revolucionarios—habían prometido a la masa obrera catalana que, cerrando el puño, conquistarían la «plus valia» del capital español, empuñando pistolas y crímenes. Pero la masa obrera, después de años horribles de sufrimiento y traiciones a su destino, vieron que las únicas víctimas del sistema eran ellos, los proletarios.

Cuando ahora la masa productora ha desfilado ante Franco, encuadrada, alegre, potente, sintió que su mano se «abría de esperanza», con ansia noble de poderío nacional.

Franco y su Falange—y esto es el falangismo—significaban: hacer «verdad» lo que era «mentira» bajo los rojos. Nosotros no tenemos a las masas ni a sus reivindicaciones, siempre que se sujeten a España.

Y las masas, al fin, no desconfían de España, porque España se sujetó a su noble ansia de justicia social.

¡Franco, su Falange, ¡españoles! están haciendo la revolución nacional que no supieron hacer los rojos.

¡Ejército triunfal y pueblo falangizado! Eso es Franco, esa es la victoria. ¡Esos son!, ¡España!, ¡nuestros poderes!

consejo de las Juntas parroquiales y las Conferencias de San Vicente de Paul.

Mañana se publicarán las primeras listas de estos menesterosos. Se hará así porque la Falange quiere dar publicidad a todos los actos que con su obra se relacionen. Tiene, como ya se ha hecho público, para facilitar trabajo constituida esa Junta que acciona a base de esta publicidad en su afán de ofrecer la máxima garantía de aplicación moral y justa de cuanto obtiene del sacrificio pedido a las personas con más recursos que las que tienen menester de socorro para poder vivir.

Lo lamentable es que haya aún muchas de éstas que no se hayan hecho cargo de esta necesidad apremiante. Y estén sin presentar los boletines que se remitieron, no obstante expirar el plazo en el día de mañana, 30.

La Junta confía en que lo efectuarán inmediatamente en la Secretaría de Falange. Y como perteneciente a ella por el nuevo cargo que el excelentísimo señor Gobernador civil, camarada jefe, me ha confiado, me encomienda lo haga hoy llegar en este cargo como lo efectúo saludando desde él a mis lectores y a la provincia en general.

J. Mayoral Fernández.  
Delegado provincial de Prensa y Propaganda.

## DE SOCIEDAD

De días

Mañana, día de San Félix, celebrará sus días el industrial de esta plaza, don Félix García Velayos.

## ULTIMA HORA

### De Barcelona a Gerona el Caudillo es aclamado constantemente por los pueblos catalanes, deteniéndose en varios de ellos En Gerona desfilan ante Su Excelencia productores de 240 pueblos de la provincia

Servicio informativo de la Agencia EFE

BARCELONA.—Esta mañana emprendió Su Excelencia el Jefe del Estado el viaje a Gerona. A las diez y veinte salió de su residencia de Pedralbes acompañado de los ministros y personalidades de su séquito. A las diez y media llegó a San Adrián de Besós a donde habían salido a recibirle las autoridades y jerarquías. Las camaradas de la Sección Femenina ofrecieron al Caudillo un precioso ramo de flores.

La ciudad de Badalona esperaba al Jefe del Estado engalanada. En la plaza del Ayuntamiento cumplieron al Caudillo el Alcalde, jerarquías y autoridades. El público tributó entusiastas aclamaciones a Su Excelencia quien correspondió a las manifestaciones de entusiasmo y afecto desde el balcón del edificio consistorial. En el Ayuntamiento fué saludado Su Excelencia por el sargento del tercio, Rafael Silvestre que estuvo algún tiempo a las órdenes de Su Excelencia. El público aclamó constantemente al Caudillo durante su estancia y a su paso por las calles de la ciudad.

### El Ejército de Rommel, operando con habilidad y decisión. ha entrado en Msus. (El Cairo).--Todo el Estado de Johore a punto de caer en poder del nipón El inglés se bate en retirada desordenada. (Milán)

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

MR. CHURCHILL EN ESCENA. Trabajo le ha costado salir a las tribunas parlamentarias. Pero no había más remedio. La atmósfera política tras los reveses africano y asiático, se ha tornado amenazadora en aquellas latitudes tan hechas a la tranquilidad y a la serenidad. Los clamores de la infeliz Australia, que como Polonia fué demasiado en el acorazado inglés, han llegado a la metrópoli británica «en esta hora de crisis». Hace cuarenta y un años que el gran lord Palmerston decía al mundo entero, a raíz del fallecimiento de la Reina Victoria: «Inglaterra es tan fuerte que puede hacer cuanto desee sin temor a nadie.»

¡Cómo cambian los tiempos...! Hoy vive con permiso del ruso y del yanqui,

LA GRAN PRENSA INGLESA, con plena libertad, escribe articulitos como el que sigue y que publica el «Daily Mail» con el título «El escándalo de Penang»:

«La negligencia e ineptitud demostradas en Malasia, constituyen un escándalo y una tragedia; las operaciones que allí han tenido lugar han patentado una carencia completa de todo lo que pudiera parecerse a una coherente política defensiva. Penang, según se ha comunicado, fué abandonada tal como estaba, aunque, según «declaración autorizada», la central eléctrica y otras instalaciones fueron destruidas, mas el mismo gobernador ha dicho que se abandonaron al enemigo provisiones alimenticias suficientes para seis meses. ¡Menudo agüinaldo! Peor todavía: Penang fué bombardeada y su población se vió ametrallada durante dos días enteros, sin interrupción. Tan sólo al tercer día hubo alguna resistencia por parte de la defensa antiaérea.

Penang es una vanguardia de Singapur; domina el Estrecho de Malaca y los japoneses pueden cancelar ahora los accesos marítimos occidentales de Singapur; épor qué no hubo defensa en

En Manresa había sido levantado un arco de triunfo a la entrada en el que se leía la siguiente inscripción: «La Falange de Masnoual Caudillo». Las aclamaciones se sucedieron en Premiá de Mar, y a las once y media llegaba Su Excelencia a Mataró. Esta ciudad se había vestido con mejores galas. Formaciones de productores aclamaron al Jefe del Estado a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! En la Plaza de Santa Ana pasó Su Excelencia a ocupar la tribuna que había sido levantada al efecto, correspondiendo desde allí a las aclamaciones de la multitud. Se cantó el «Cara al Sol» y el Caudillo dió el triple grito contestado con inenarrable entusiasmo y fervor patriótico. Al partir el coche en que viajaba Su Excelencia el público en sus manifestaciones afectuosas rompió el cordón que formaba la fuerza pública aclamando entusiasta al Generalísimo, retardándose por este motivo la marcha del coche.

En Arenys de Mar salieron a saludar a Su Excelencia las autoridades y jerarquías y el Caudillo correspondió al recibimiento del vecindario con saludos afectuosos. Sucesivamente rindieron homenaje al Jefe

del Estado Canet de Mar, Tordera y otros pueblos. Su Excelencia llegó a los límites de la provincia de Gerona donde fué saludado por las autoridades y jerarquías gerundenses. A lo largo de la carretera formaban fuerzas del Ejército y de la Falange. A la entrada en Gerona formaban militantes de las C. N. S. en la carretera de Barcelona, y una centuria de excombatientes con bandera y música.

A la una llegó la esposa de Su Excelencia el Generalísimo acompañada por la del ministro del Ejército y quince minutos más tarde llegó el Caudillo con todo su séquito del que formaban parte las autoridades y jerarquías que habían salido de Gerona para recibirle en el término de la provincia.

La ciudad le tributó un grandioso recibimiento. Su Excelencia en coche descubierto pasó revista a las fuerzas que después desfilaron ante él. Abrió la marcha el general Acosta de la 42 División y le cerraba el Regimiento de Artillería número 20. La segunda parte del desfile la constituían productores de 240 pueblos de la provincia, ex combatientes, ex cautivos, etc.

El público vitoreó enardecido al Caudillo, a España, a la Falange y al Ejército.

### Jefe provincial de Propaganda

El culto cronista de Avila, antiguo compañero de redacción, y asiduo colaborador nuestro hoy, don José Mayoral Fernández, ha sido nombrado jefe provincial de Propaganda.

Felicitamos al querido amigo por este importante cargo que le confía la superioridad, por sus inapreciables cualidades de dinamismo y amplia ilustración, así como práctico conocimiento del alma abulense, que le prestan la mayor aptitud para el cometido que se le asigna, en el que le deseamos éxitos y satisfacciones sin cuento, brindándole nuestra leal cooperación.

En Gijón, donde tenía su residencia, ha fallecido en la madrugada de hoy la virtuosa señorita María de los Dolores Ortea Corujo.

Su muerte ha causado profundo dolor en Avila donde la finada gozaba de grandes amistades.

En sufragio de su alma, mañana a las nueve y media se dirá una misa en la Capilla de Mosén Rubí.

### Premios a la natalidad

¡TRABAJADOR!

Con una casa, completamente gratuita, y un premio de 5.000 pesetas o de 1.000, podrás resultar beneficiado si, por tu número de hijos, logras ser uno de los diez matrimonios más prolíficos de toda España.

Solicita un Premio a la Natalidad en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

La misa que se diga mañana día 30, a las diez de la misma, en la Santa, será aplicada por el alma del industrial que fué de esta plaza don Martín del Monte Martín (que en paz descanse).